

Revue de presse hebdomadaire

SEMAINE DU 1^{ER} AU 7 MARS 2025



Un terrain de soccer qui sera à l'image de Louis-Philip



Louis-Philip a passé une soirée mémorable au match du CF Montréal, en mai 2023, en compagnie de son père Nicolas Gravel. On les aperçoit ici en compagnie du président de l'équipe, Gabriel Gervais, et du joueur étoile Samuel Piette. (Photo gracieuseté - Marc-André Donato)



MÉMOIRE. Ébranlée par le départ d'un de ses élèves en juin 2024, l'école primaire Saint-Barthélemy d'Ayer's Cliff se mobilise afin d'aménager un terrain de soccer qui rendra hommage au jeune disparu, Louis-Philip Gravel.

Louis-Philip venait de fêter ses 11 ans lorsqu'il a été terrassé par le cancer, à la fin de sa 5e année.

Confronté 18 mois plus tôt à un diagnostic implacable – une tumeur cérébrale incurable – le garçon à la personnalité pétillante tenait à poursuivre ses études et à côtoyer ses camarades de classe, à travers son épreuve.

« Il voulait continuer d'aller à l'école pour conserver ses interactions sociales. C'était un enfant qui aimait côtoyer les autres et qui avait beaucoup d'énergie », confirme sa maman Caroline Laperle, qui est originaire de Coaticook.



Avec sa personnalité attachante et son entrain, Louis-Philip Gravel était un élève fort apprécié à l'école primaire Saint-Barthélemy. (Photo gracieuseté)

Et une partie de son énergie, Louis-Philip avait l'habitude de la dépenser en frappant des ballons de soccer sur le terrain gazonné du parc-école. Un espace aménagé

modestement, faut-il le préciser, avec des buts de fortune.

Sachant que son ancien élève adorait cet endroit et qu'il nourrissait une passion pour le soccer, l'enseignante Amélie Trépanier a soumis l'idée d'un nouveau terrain adapté, qui porterait la signature de Louis-Philip, et qui lui rendrait hommage de façon personnalisée.

Une suggestion qui a rapidement plu à la direction de l'école et aux parents du jeune garçon. « Ce serait bien d'avoir de vrais buts, bien ancrés, et un bon marquage au sol. Et s'il n'en tenait qu'à moi, ce serait une surface en gazon synthétique », lance Nicolas Gravel, papa de Louis-Philip, dans un élan d'optimisme.

Campagne de financement

Bien que la surface synthétique demeure un rêve à long terme et beaucoup plus coûteux, les autres aménagements, eux, pourraient être facilement réalisables à moyenne échéance. « Je crois qu'on pourrait faire un beau projet de départ avec une somme de 30 000 \$ », estime le directeur de l'école Saint-Barthélemy, Marc-Antoine Mauzerolle.

« Si tout va bien, quelques améliorations pourraient être déjà apportées dès la prochaine rentrée scolaire. Et notre but est de compléter le tout d'ici deux ans, avant que le jeune frère de Louis-Philip (actuellement en 4e année) n'ait terminé son passage au primaire chez nous », poursuit le directeur.

Question de défrayer les coûts de cette infrastructure sportive et communautaire, la campagne de financement s'amorcera par un encan silencieux qui se déroulera du 15 au 22 mars. Les intéressés pourront découvrir les items et faire une mise via la page Facebook « Encan droit au but pour L-P ».

Il est aussi possible de soutenir l'initiative en offrant un don pour l'encan, d'ici le 11 mars. Pour ce faire, on contacte Nicolas Gravel à l'adresse nicolasgravel@hotmail.com.

Du soutien et un accompagnement hors pair

Confrontés à la pire épreuve qu'un parent puisse vivre, Caroline Laperle et Nicolas Gravel ont tenu à souligner tout le soutien qu'ils avaient reçu de leurs proches et du personnel enseignant, lors de la maladie de leur fils.

« On a été privilégié d'être accompagné de la sorte », reconnaissent-ils.

L'école Saint-Barthélemy a notamment mis en place des rencontres avec les élèves et diverses mesures pour permettre à Louis-Philip de poursuivre son parcours scolaire jusqu'à la toute fin.

« La perte d'un élève, on souhaite ne jamais avoir à vivre cela, car ça bouleverse tout le milieu. Mais on sait que ça peut arriver. On doit donc être en mesure d'offrir du soutien psychologique, autant aux élèves qu'au personnel », explique Marc-Antoine Mauzerolle.



Louis-Philip Gravel a eu la chance de rencontrer tous les joueurs du CF Montréal, en mai 2023. (Photo gracieuseté – Marc-André Donato)

À travers son cheminement douloureux, Louis-Philippe a également vécu de grands moments, comme ce match de soccer professionnel en mai 2023, où il était l'invité spécial du CF Montréal.

Lors de cette joute inoubliable, il a eu la chance de rencontrer tous les joueurs et dirigeants de la formation montréalaise, en plus de visiter les installations privées comme le vestiaire. « L'arbitre est venu le voir à la fin de la partie pour lui remettre symboliquement un carton rouge et un carton jaune. Et les joueurs adverses sont même venus le saluer. C'était sa soirée à lui et il en a bien profité », se remémore Nicolas Gravel, sur un ton reconnaissant.



A promotional banner for a travel event. On the left is the logo for 'tripvoyage.ca Orford'. The main text reads 'SALON Grands Voyages' in a large, elegant font. To the right, it says '9 mars Delta Hôtel de Sherbrooke' and 'Admission gratuite'. A small white box contains the text 'CLIQUEZ ICI pour plus d'info'. On the far right, there are small images of a palm tree and a building with a blue dome.

Le Progrès
de Coaticook

819 849-9846

85, rue Main Ouest
Coaticook, QC J1A 1P3



438 315-0960

25, rue Saint-Jacques
St-Jean-sur-Richelieu, QC J3B 2J6

Annoncez avec nous 

Nous joindre

Nous reconnaissons l'appui financier
du gouvernement du Canada



[Politique de confidentialité](#)

[Politique éditoriale](#)

Site web par 

Un « sans faute » historique pour le Phénix juvénile D4 N1 de l'Escale

Richard Lefebvre
rlefebvre.journal@gmail.com

Val-des-Sources — Un fait pour le moins très peu commun s'est concrétisé le dimanche 23 février dernier, alors que la formation de basketball du Phénix juvénile D4 de l'école l'Escale a complété une saison parfaite en s'imposant par la marque de 37 à 28 sur l'école secondaire de Bromptonville en grande finale des éliminatoires présentées à la l'école secondaire La Ruche de Magog, pour ainsi se mériter la bannière de champions régionaux dans leur catégorie.

En effet, la jeune équipe regroupant des étudiants des 4e et 5e niveaux du secondaire, ont terminé l'année de compétition avec une fiche de 10 victoires en autant de sorties lors du calendrier régulier, en plus de balayer les trois parties éliminatoires auxquelles ils ont participé. À sa première année à la tête de l'équipe, l'entraîneur Tony Pinto s'est dit extrêmement fier de sa troupe.

« Les résultats obtenus cette saison sont vraiment au-delà de nos espérances initiales. Je savais que je pouvais compter sur un bon groupe de jeunes qui détenait certainement une bonne base en basketball, mais de constater la progression constante de l'équipe pour finalement s'établir comme champions de notre catégorie en remportant la totalité de nos matchs, par surcroît, est une réalisation qui dépasse tout ce que l'on avait pu imaginer et marquera assurément l'histoire des jeunes et de l'école. Nous avons livré de belles performances avec des parties parfois très serrées au pointage, mais l'équipe s'est toujours montrée engagée et unie. J'aimerais d'ailleurs en profiter pour remercier et dire bravo à l'ensemble des joueurs de notre équipe, eux qui ont travaillé très fort dans les entraînements et déployé une énergie remarquable tout au long de l'année. J'aimerais aussi remercier les parents, de même que la direction de l'école l'Escale, pour le soutien et la confiance démontrés à mon égard et

envers les jeunes. », de commenter l'entraîneur d'origine européenne.

Ce dernier avait également connu sa part de succès dans des fonctions similaires avec des équipes de l'école du Tandem de Victoriaville au cours des dernières années. Ignorant encore pour le moment s'il sera de retour dans son rôle l'an prochain, « Coach Pinto » dit vouloir attendre de connaître ses disponibilités avant de prendre une décision finale à cet effet.

« Je crois sincèrement que les jeunes pourront bâtir pour le futur à partir du par-

cours que nous avons connu cette saison. De plus, il est intéressant de penser que neuf joueurs sur les 14 qui formaient notre équipe en 2025 seront éligibles à être de retour l'an prochain. », a-t-il poursuivi.

Il est intéressant de noter que les joueurs ont démontré toute leur gratitude envers leur entraîneur. Ils ont immortalisé le moment en signant chacun un ballon de basket, qu'ils lui ont ensuite offert comme cadeau pour remercier l'enseignement et l'accompagnement reçus durant la dernière saison.



La formation de basketball du Phénix juvénile D4 de l'école l'Escale a complété une saison parfaite. (Crédit photo: Simon Tessier)

CENTRE D'ART DE RICHMOND

<p>09 mars HISTOIRES EN CHEMIN théâtre *GRATUIT*</p>	<p>15 mars TRIO SCHRYER, TURMEL, BROUSSEAU Irish Heritage Festival</p>	<p>22 mars MARIANNE LAMBERT FLORILÈGE À L'OPERA chant classique</p>
<p>06 avr. VALÉRIE MILOT musique classique</p>	<p>11 avr. SOLEIL LAUNIÈRE soul-roots innu</p>	<p>12 avr. EDITH BUTLER chanson folk-rock</p>

Billets en vente au centredartderichmond.ca
1010, rue Principale Nord | 819-826-2488 | info@centredartderichmond.ca

2 - Actualités - L'Éincelle • www.actualites-letincelle.com • mercredi 5 mars 2025

Viande de choix

COUTURIER

La fraîcheur à votre portée!

4, Greenlay Sud, Windsor
819 845-2765

À votre service depuis 30 ans. Merci de votre support.

nos viandes	Jambon touple dans la fesse désossé « un bout ou l'autre »	4 ⁵⁹ \$ /lb 10,125/kg	Jambon « blanc fontin »	9 ⁹⁹ \$ /lb 22,005/kg
	Bacon maison	6 ⁹⁹ \$ /lb 15,415/kg	Saucisse maison « ciboulette »	6 ⁹⁹ \$ /lb 15,415/kg
	Boeuf haché frais maigre	8 ⁴⁸ \$ /lb 18,715/kg	Foie de veau frais	4 ⁹⁹ \$ /lb 11,025/kg
	Porc haché maigre	5 ⁵⁹ \$ /lb 12,325/kg	Foie de porc frais	3 ⁹⁹ \$ /lb 8,805/kg
	Bifteck de faux-filet	22 ²² \$ /lb 48,99/kg	Demi-porc du Québec	2 ⁷⁹ \$ /lb 6,155/kg
	Côtelette de porc avec os	3 ²⁹ \$ /lb 7,255/kg	Demi-boeuf du Québec	6 ²⁹ \$ /lb 13,875/kg
	Bologne coton Olymel	5 ⁵⁹ \$ /lb 12,325/kg	Banane Dole	0 ⁸⁹ \$ /lb 1,965/kg
	Simili poulet « gaspésien »	5 ⁵⁹ \$ /lb 12,325/kg		

Spéciaux du 4 au 8 mars 2025 inclusivement